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石巻市は 2005 年に「非核平和都市宣言」を採択し、

その具体的な事業として、360 万円ほどの予算を充て

て「石巻市非核平和推進人材育成事業」を実施してい

ます。今年、この行事にコメットの川上奏さんが参加

されましたので、その様子をお話していただきました。     

（聞き手：書記 川上直哉） 

 

――この行事に参加したきっかけは何ですか？ 

 

最初、オーストラリアへ研修に行く「おむすび大使」

に応募したのですが、落選しました。「行こう」という

決心がもったいないと思い、応募したのでした。実際、

参加することができて、とても良かったと思っていま

す。 

 

――どんな旅行でしたか？ 

 

私たちは、16 人の市内中学 3 年生と、4 名の引率の

先生方で、8 月 5～7 日の日程で、広島に行きました。 

＜次ページにつづく＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
                                                       

2024年８月号 

THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y'S MEN'S CLUBS 

 

石巻広域クラブ通信  ＜№９５＞ 
THE Y’S MEN’S CLUBS OF ＧＲＥＡＴＥＲ ＩＳＨＩＮＯＭＡＫＩ 

ＣＨＡＲＴＥＲＥＤ ＭＡＹ２８，２０１６ 

 YMCA-ISHINOMAKI-CENTER 

KyuEikoyochienchinai2-12-3,Okaidokita, 

Ishinomaki, 986-0854,Japan 

〒986－0854 石巻市大街道北 2－12－3 

旧栄光幼稚園 2 階 YMCA 石巻センター 

電話 090-6252-7970(日野)090-2365-7940（清水） 

E-mail：gishinomaki@gmail.com     E-mail: koichi1839@outlook.jp 

７月例会出席 16 名 在 籍 会 員 数    15 名 各種記録 月実績   年度 累計 

メンバー 10 名 月 間 出 席 者 13 名 スマイル 8,500 円 8,500 円 

ビジター・メネ 2 名 メーキャップ 0 名 ファンド 0 円 0 円 

ゲスト・コメ 4 名 月 間 出 席 率 87％ BF 0 円 0 円 

会 長  関川 祐一郎 

副会長  石川 光晴 

書 記  川上 直哉 

会 計  清水 弘一 

直前会長 青木 満里恵 

担当主事 半澤 明美 

監 事  石田 信正 

 

 

     

＝＝ 2024－2025 年度 主題 ＝＝ 

クラブ会長 関川祐一郎「お互いを知り、支え合いながら、地域を愛し、地域に奉仕しよう！」 

北東部部長 大久保知宏（宇都宮）「戦略 2032 を意識して 」 
東日本区理事 山田公平（宇都宮）「ワイズの方向性を見極める」 

アジア太平洋地域会長 ジョウン・ウオン（香港）「大きなインパクトを起こそう」 

国際会長 A・シャナヴァスカーン（インド)「より良い世界のために、共に」



 

＜今月の聖句＞ 

「平和を実現する人々は、幸いで

ある、その人は神の子と呼ばれ

る」 (マタイによる福音書 5：9) 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

 

 

 

 
 

■７月データ ／ ８月号内容：8 月例会プログラム・巻頭言（川上コメット）7 月例会

報告、8 月拡大役員会報告、3.11 みんなの文庫報告、お楽しみ YMCA ヨガ教室報告、

9 月～10 月クラブスケジュール、YMCA 報告、サポートファンドのお願い 

石巻平和七夕 2024 の案内 

2024－2025 年度年次総会のお知らせ、東日本区十勝大会報告、など 

「託されたヒロシマの真実」 

―石巻市非核平和推進人材育成事業に参加してー 

 

石巻広域クラブ コメット 川上 奏 

              

＜強調月間＞ 戦略 2032 

 2024年 8月第一例会プログラム 

日 時  8月 30日（金）18：30～20：30 

 場 所  YMCA 石巻センター 

 

プログラム            司会：川上書記 

１．開会点鐘           会長 関川祐一郎 

２．ワイズソング・ワイズの信条        一同              

３．ゲスト・ビジター紹介           司会   

４．あいさつ                 会長  

５．聖句朗読・食前感謝            会長 

６．食事と懇談                一同 

 

７．メンバースピーチ      副会長 石川 光晴 

  テーマ：「イシカワコーヒーの挑戦」 

  インタビュアー：川上直哉書記 

８．諸報告とアピール             担当                   

  ①仙台 YMCA 報告 ②2026 年東日本区大会ホスト 

  引き受けについて ③タイ・チェンマイ国際大会に参

加して ④9 月北東部大会案内 ⑤ヨガ教室案内 ⑥

その他 

９．ニコニコ 「サポートファンド献金のために」  一同                  

10．ハッピーバースデー            会長  

  17日：日野由利さん、20日：石田信正さん、 

31日：石井龍子さん 

11．閉会挨拶と点鐘         副会長  石川光晴 
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日 時 2024 年 7月 26日（金）18:30～20:30 

場 所 YMCA 石巻センター 

出席者 8 月拡大役員会報告（3ページ参照） 

＜プログラム＞         司会：川上書記 

１．開会点鐘          会長 関川祐一郎 

２．ワイズソング・ワイズの信条       一同              

３．ゲスト・ビジター紹介          司会   

４．あいさつ                会長  

５．聖句朗読・食前感謝           会長 

６．食事と懇談               一同 

  ・出席者紹介、諸報告とアピール、今後のスケジュ

ール 

７．＜第一部＞ 年次総会（議長選出：関川祐一郎） 

（１）2023-2024年度収支決算報告と監査報告の件 

６月第一例会報告 

＜７月第一例会(年次総会)要旨＞      

   書記 川上直哉 

2024 年 7 月 26 日（金）午後 6 時半から、石巻広域

ワイズメンズクラブの例会を行いました。 

「7 月」は、ワイズメンズクラブ国際協会全体で「年

度始まり」となっています。それで、この日の例会は

「年次総会」を兼ねるものとなり、前年度の活動報告

と決算・今年度の活動計画と決算が諮られ、承認され

ました。 

そして、この例会では石井龍子さんと梶原友広さん

の入会式が行われました。そこで用いられた「入会式・

式文（短縮版）」は、クラブ全体にとって、とても大切

なものと思われました。 

今は、「人口減少社会への移行期」です。つい 50 年

前まで、私たちは「人口増加社会の成熟期」のまっただ

中にいました。 

「人口増加時代」は、個人も組織も「数をこなす」こ

とが生き残りのための最重要課題とされ、その「成熟

期」においては「数が多いことが価値」となりました。

そしてまだ、私たちはその価値観・感性の中に捕らわ

れています。 

しかし今は「人口減少時代」に入りました。ここでは

「数をこなす」ことの重要性は急落し、生き残りのた

めには「一人ひとりへの質」が求められます。そして今

は「移行期」ですから「試行錯誤」の中で価値観が定ま

らない時を過ごしています。 

入会の誓約文は、クラブの理念（憧れる目標）を言葉

にしています。この理念を目指して、「一人ひとりへの

質」の向上を目指す。今は「移行期」だから、そのため

の試行錯誤に徹する。そして「50 年前」の価値観・感

性の中から、一刻も早く脱出すること。 

そんなことを、入会式に参加して学びました。クラ

ブだけではなく、他の組織にも適用できる、汎用性が

ある気付きを与えられたと思います。感謝なひと時で

した。 

 

＜前ページより＞ 

私は「班サブリーダー」となって、班の全員の体調管

理などを担当しました。 

石巻から仙台空港への往復、広島空港と広島市の往

復にバスを使いました。バスの中のお友達とのおしゃ

べりは楽しかったです。 

 初日は平和記念館に行きました。「すごい」と思い

ました。特に、ＣＧで再現された爆発の様子に、迫力

を感じました。 

綺麗なホテルに泊まりました。朝は早かったのです

が、みんなちゃんと起きました。 

二日目の朝、式典に参加しました。暑かった。岸田

首相の声が低いな。子どもたちの宣言はいいな。周り

の人たちはとても汗をかいているな。虫がたくさんい

るな。――という印象です。広島県知事のスピーチは、

素晴らしいものでした。式典の中で聞く鐘の音が、テ

レビよりも、短く聞こえたことも、印象的でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その後、宮島に行きました。鹿が可愛く、厳島神社

は、朱色が目に映えました。潮の関係で鳥井が美しく

見えました。 

                       

 

 

 

 

 

 

 

 

三日目に被爆体験者講話を印象深く聞きました。 

被ばくされた人が、今も闘病中ながら話をしてくださ

り、「次は君たちが伝えるんだ。託したよ」と言って 

くださいました。私も広島の出来事の真実を伝えよう

と思いました。＜↓左鮎川・清優館くじらのしっぽ）、右イ

トーヨーカドーあけぼの店に飾られた石巻平和七夕＞ 

石巻平和七夕） 
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（１）７月第一例会（年次総会）と入会式の開催報告 

日 時 2024年 7月 26日（金）18：30～20：30 

場 所 石巻センター 

出席者 石川光晴、大林健太郎、川上直哉、川上恵、川

上奏、川上灯、櫻井美智江、清水弘一、関川祐一郎、日

野峻（新入会者）石井龍子、梶原友広 （委任状）青木

満里恵、阿部かよ子、石田信正、小笠原均、半澤明美、

千葉徳正 ＜ビジター＞加藤雄一（仙台 YMCA 総主事） 

＜ゲスト＞松川ふみ子・遠藤正枝（歌の会フレンズ） 

内 容 ＜第一部＞年次総会 

➀2023-2024年度収支決算報告と監査報告・・・承認

②2024-2025年度会長方針と事業計画の件・・・承認 

③  〃   年間計画について・・・・・・・・承認 

④   〃    年度収支予算案について・・・・・承認 

＜第二部＞ 入会式 

石井龍子さん、梶原友広さん、（司式）関川会長（立会

人）仙台 YMCA 総主事加藤雄一様 

（司会）石川会員増強委員長 

（２）（仮称）ふくしまワイズメンズクラブ＆福島

YMCA 設立準備意見交換会 

日 時 2024 年 7 月 25 日（木）15：00～16：00 

場 所 日本キリスト教団福島教会 

出席者 福島純雄牧師、大島博幸、加藤雄一、川上直哉 

（３）石巻平和七夕 2024 飾り準備作業と今後のスケジ

ュールについて 

実施日  第 1回：2024年 6月 30日（日）13：30～16：00 

第 2回：2024 年 7月 07日（日）13：30～16：00 

第 3回：7 月 12日（金）13:30～16：00  

第 4回：7 月 14日（日）13：30～16：00 

第 5回：7 月 21日（日）13:30～16：00  

第 6回：7 月 26日（金）15：00～17：00 

飾付け：7月 27日（土）15:00～17：00 イトーヨーカ

ドーあけぼの店 

＊撤 収：8月 17日（土）15:00～16：00（ヨーカドー）                

準備作業参加者：関川会長、梶原、石井、森、日野、川

上、川上メネット、清水、長沼、郷内、阿部かよ子（く

じらのしっぽ） 

（４）神戸ポートクラブ大野勉夫妻来仙懇談会報告 

日 時 2024 年 7月 27日（土）19時～ 

場 所 仙台市花京院「くまり」 

参加者 大野メン・ウイメン、ハリワイズ（仙台青葉城）、

川上、清水、梶原、郷内 

６．協議事項                  議長 関川祐一郎 

                         

（１）８月第一例会の開催について 

日 時 2024 年 8月 30日（金）18：30～20：30 

場 所 石巻センター 

内 容  メンバースピーチ 副会長 石川光晴（予定） 

    テーマ：「イシカワコーヒーの挑戦」 

 

（２）3.11みんなの文庫の会出前読み聞かせについて 

日 時 2024 年 8月 22日（木）15：00～16：00 

場 所 らいつ（立町） 

内 容 ①絵本の選定 ②事前練習 ③参加者  

④石丸リトミック教室との打ち合わせ等 

（３）２０２６年東日本区大会 4クラブ説明会開催につ

いて 

日 時 2024 年 8月 24日（土）17：00～19：00（予定） 

場 所 仙台 YMCA 

内 容 2026 年東日本区大会共同ホスト説明会（山下

次期理事来仙） 

出席者 4 クラブ（仙台・仙台青葉城・仙台広瀬川・石

巻広域、もりおかクラブ会長と役員、仙台

YMCA 加藤総主事、盛岡 YMCA 濱塚総主事 

（４）次回 YMCA ヨガ教室開催ついて（パート 42） 

日 時 2024 年 8 月 28 日（水）10：00～12：00 

場 所 市営新蛇田集会所 

内 容 ヨガ教室：10：00～11：00 お茶会 11：00 

（５）国際大会（タイ・チェンマイ）開催とクラブ参加

８月拡大役員会報告 

 

（２）2024-2025年度会長方針と事業計画の件 承認 

（３）  〃   年間計画について     承認 

（４）    〃    年度収支予算案について  承認 

８．＜第二部＞入会式（石井龍子さん、梶原友広さん 

（司式）関川会長、（立会人）仙台 YMCA 総主事加藤雄

一様、北東部部長 大久保知宏様（ZOOM）＜司会＞

石川会員増強委員長 

＜記念写真撮影と茶話会＞ 

９．ニコニコ               一同                  

10．ハッピーバースデー          会長  

  19日：梶原友広さん 

11．閉会挨拶と点鐘       副会長  石川光晴 

 

 

 

 

↑左から 2 人目が石井さん、3 人目が梶原さん 

 



- 4 - 

 

者について 

日 時 2024年 8月 9日（金）～11日（日） 

 場 所 タイ・チェンマイ 

 参加者 青木直前会長、櫻井美智江ワイズ 

（６）新年度前期半年報報告について 

・前年度退会者：千葉直美さん、姉歯一紀さん 

・今年度休会者：木村 純さん 

 ・2024 年 8 月 1 日現在：会員数 17 名 

（７）クラブブリテン８月号発行について 

 ・発行日 2024年８月 25日（日） 

 ・内 容 ① ８月巻頭言（関川会長）テーマ「会長

就任と今年度の挑戦」 

② ７月第一例会報告（川上） 

③ ヨガ教室パート 41報告（清水） 

④ 投稿：「人の縁」（日野） 

④  石巻七夕 2024報告（清水） 

  ⑥ 3.11みんなの文庫出前読み聞かせ報告（らいつ） 

（８）その他 

 ・今年度年会費納入のお願い 

・その他 

 

７．閉会あいさつと点鐘             関川会長                            

 

 クラブスケジュール （9～10月）  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3.11 みんなの文庫「お茶っこらいつ」報告 

実行委員長 川上 直哉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

プログラム名 月 日   場 所 

9 月拡大役員会 9 月 13 日(金) 

(17:00~18:30) 

石巻山城町教会 

YMCA チャリティラン 9 月 23 日(祝) 仙台市西公園 

9 月第一例会 9 月 27 日(金) 

(18:30~20:30) 

石巻センター 

北東部大会 9 月 28 日（土） 福島市内 

10 月拡大役員会 10 月 11 日(金) 石巻山城町教会 

YMCA チャリティゴルフ 10 月 17 日(木) 泉国際ゴルフクラブ 

10 月第一例会 10 月 25 日(金) 石巻グランドホテル 

全国YMCA教育保育担当

者会議 

10 月 25 日～ 

26 日（土） 

フイールドワーク 

（旧大川小学校） 

石巻グランドホテル 

栄光まきびと園 

YMCA ヨガ教室（p43） 10 月 30 日(水) 新蛇田集会所 

 

9月第一例会のご案内 

 日 時：2024 年 9 月 27 日（金）18:30~20:30 

場 所：YMCA 石巻センター 

内 容：メンバースピーチ（第二弾予定） 

 ・今年度会長方針に基づき会員間の「コミュケ 

ーションを大切に」の方針のもと、お互いの会

員の事をよく知るために“メンバースピーチ”

を実施中です。ご協力をお願い申し上げます。 

 

 

     

2020 年に始まった「3.11 子ども文庫」は、昨年度

「3.11 みんなの文庫」に名称を変え、新しい方向を

模索し始めました。YMCA 石巻センターのホールに

置かれているたくさんの「絵本」の活用と、そして

「3.11 の語り継ぎ」と、当初から目指された「ふた

つの可能性」を拓こうと、努力を継続しています。 

 新しい試みとして「石巻市子どもセンター らい

つ」という児童館での「出張読み聞かせ」を、2024

年 8 月 22 日（木）午後 3 時から 30 分間、行いまし

た。クラブ関係者が 7 名参加し、大型絵本「たべら

れたやまんば」と震災絵本「のっぽのスイブル１５

５」の読み聞かせを行いました。オカリナの演奏で

始まり、途中に「手あそび」があり、７名くらいの子

どもたちが参加してくださって、良い時となりまし

た。「らいつ」の卒業生である大学 1 年生の方が見学

してくださり、感激してくださって、思わぬ交流の

時が生まれました。今後もこの「出張読み聞かせ」

ができますかどうか、これから話し合いが始まりま

す。（↓「らいつ」での絵本読み聞かせの状況） 
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   YMCA お楽しみストレッチヨガ ‼報告 

             実行委員長 清水 弘一 

 石巻地区の大震災最大被災地団地協議会の当時の会

長さんから“何とか家に閉じこもる住民を防ぐために、

YMCA でなんか気軽にできるプログラムを提供して

もらえないか？“と相談を受け、2016 年 11 月に始ま

ったヨガ教室も今回で 42回目を迎えました。２か月に

1 回の割り合いでの開催ですが、当時とは通われる会

員の顔ぶれも大分変わりましたが、今日は新しく年配

の女性も 1名参加されました。 

一時間じっくり汗をかいた後は、お菓子と冷たいジュ

ースで再会に感謝して乾杯、近況報告や今夏の猛暑対

策、サンマ漁獲の問題、台風 10号対策など、次回の開

催日時を確認して散会しました。＜次回は 10 月 30 日

(水)、次々回は 12 月 3日（火）の予定です＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                     

担当主事 半澤 明美 

            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 児童養護施設のお子さんをプログラムに招待 

立町プールのプログラムや花山自然キャンプ、 

秋保二口キャンプに児童養護施設のお子さんを 

２，３名ずつ招待しました。どのお子さんも活動 

にいきいきと参加する姿がありました。その他、 

夏季のプログラムが無事に終了し、レギュラーの 

プログラムが再開しています。 

② 施設見学バスツアーが実施されました。 

８月２４日（土）に就職を視野に入れた学生さん 

を対象に、YMCA の施設を見学できるバスツアー 

が実施されました。今回は富沢児童館、南大野田 

こども園、幼稚園を回り、立町会館にて茶話会を 

行いました。参加人数は２名と少人数ではありま 

したが、その分 YMCA の働きや魅力を丁寧にお 

伝えすることができました。 

③ チャリティラン 2024 

９月２３日（月・祝）に開催されるチャリティー 

ランに向け準備が進んでいます。障害のあるお子

さんへの支援という趣旨を理解いただき、ランナ

ーや募金が集まっております。今年度は支援先に

YMCA の 保育園・こども園が追加されました。

障害のあるお子さんに適した、遊具や教材の購入

に使われる予定です。場所は西公園で開かれます。 

 

 

 

 

 

 

 

④ チャリティゴルフ大会 

１０月１７日（木）泉国際ゴルフ倶楽部にてチャ 

リティーゴルフが開催されます。参加申し込みは 

10 月 1 日（日）までです。（写真↓表彰式 2023） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

以上、よろしくお願いいたします 

 

 

 

 

Y M C A 報 告 
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サポートファンド献金のお願い 

 

 


